

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO DE NOTICIAS É INTERESES GENERALES

Año I

Lunes 23 de Octubre de 1899

Núm. 43

## Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—S. Rafael Arcángel.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la Iglesia de San Rafael, por la Ilustre Hermandad del Santo Arcángel, en sufragio por los hermanos difuntos.

—Mañana se celebrará en la iglesia del Juramento de nuestro Custodio el Arcángel San Rafael la fiesta solemne que su ilustre hermandad le dedica anualmente, en la que predicará el Reverendo Padre Antonio Monjo, del Inmaculado Corazón de María.

En este día dará principio la solemne novena, media hora después de oraciones, estando los sermones á cargo de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María.

—En la iglesia de San Pedro de Alcántara á las cinco y media de la tarde, quinto día de solemne novena que las Hermanas Terciarias dedican al Santo titular de su iglesia. Todas las tardes se rezará la estación al Santísimo Sacramento, el santo rosario, letanía cantada, lectura de la novena, coplas, motete al Santísimo y reserva.

—Hoy, un cuarto de hora después de oraciones, primer día de solemne novena á nuestra Señora de la Aurora, en su ermita calle San Fernando.

—Mañana, festividad de nuestro Arcángel Custodio el bendito San Rafael, se celebrará una solemne función en la iglesia de religiosas Capuchinas, en honor de su glorioso Titular, dando principio á las nueve de la mañana. Predicará un R. P. del Inmaculado Corazón de María. Esta solemne fiesta la costean don Rafael Guerra y su señora doña Dolores Sánchez.

—En la iglesia del convento de Santa Isabel de los Angeles se hace el mes del Rosario después de la misa conventual, que es á las siete y media.

—En la iglesia de San José (San Cayetano), se hará el ejercicio del Santo Rosario á las cinco y media de la tarde. Habrá plática los domingos y viernes.

—En la iglesia del monasterio de la Encarnación se hará el ejercicio del mes dedicado á Nuestra Señora del Rosario, á las cinco y media de la tarde.

—En la iglesia parroquial de San Andrés continúan los ejercicios del mes del Rosario, al toque de oraciones, exponiéndose todos los días á S. D. M. Los domingos, con letanía cantada, coplas y sermón.

—En la parroquial de San Pedro se hace el ejercicio del mes del Rosario á las ocho y media de la mañana; y en la auxiliar de la Magdalena, por la noche al toque de la oración.

—En la parroquial de San Miguel, á las ocho y media de la mañana se hará el ejercicio del Santo Rosario. Los domingos y días festivos, después del toque de oraciones, con sermón.

—En el monasterio de religiosas del Cister, después de la misa conventual, continúa el ejercicio del mes del Rosario; los días festivos se hará el ejercicio á las cuatro y media de la tarde.

—En el santuario de la Virgen de la Fuensanta, á las cinco y media de la tarde, se hará el mes del Rosario, cantado los domingos.

—En la iglesia del convento de religiosas de Santa María de Gracia será á las cinco de la tarde el ejercicio del Santo Rosario.

## REGENERADORES TUMULTUARIOS

Con verdadero interés se esperaba la sesión que el sábado último y en virtud de segunda convocatoria debía celebrar la Junta municipal.

Tratábase de sancionar ó de revocar el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la sesión del día 9 del corriente, relativo á las remociones de personal y transferencias de crédito de varios capítulos del presupuesto en vigor para recrecer el de "Imprevistos", con el inocente objeto que ya indicamos en su día, y se deseaba conocer la resolución de los vocales asociados, ya que la opinión pública se había declarado franca y ostensiblemente opuesta á que

se realizaran los proyectos de nuestros regeneradores ediles.

Y por esta vez,—nos complacemos en hacerlo constar,—los asociados han interpretado bien y fielmente los deseos del pueblo de Córdoba; han sentado un precedente que no debe olvidarse; se han dado cuenta exacta de los derechos que la ley les concede; han hecho uso de ellos, como deben hacerlo siempre, y han probado que no son *figuras decorativas*, como, con evidente desconsideración, hubo de calificarles uno de nuestros más *desahogados* concejales.

Y vamos á dar cuenta de lo que ocurrió el sábado en el Salón Capitular.

Se abrió la sesión á las tres y media, bajo la presidencia del primer teniente de Alcalde señor Larriva, y fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Acto seguido se puso á discusión el famoso expediente de que dejamos hecho mérito, y D. Emilio Carreño hizo uso de la palabra, congratulándose de que á dicha sesión asistiera mayor número de asociados que á otras, é impugnando con gran copia de razones las mal llamadas economías acordadas por el Municipio.

Le contestó el Sr. García González, sosteniendo que la Junta carece de facultades para discutir el asunto de que se trata, y que los asociados eran allí meras figuras decorativas.

El Sr. Carreño rectificó diciendo que, afectando, como afectan, esencialmente al presupuesto las reformas en cuestión, los asociados que habían contribuido á aprobarlo tenían perfecto derecho á discutir las modificaciones propuestas, y que no eran ni podían ser simples figuras decorativas, como quería que fueran el señor García González, puesto que el hecho mismo de haber sido llamados para sancionar el acuerdo, probaba que era allí indispensable su presencia y su consentimiento para realizarlo: con todo lo cual quedó demostrado que el señor García González, legal y corporalmente hablando, no sabe dónde tiene las narices.

El señor Fernández Jiménez combatió á su vez desde el punto de vista legal las absurdas teorías del Sr. García González, reforzando la argumentación del señor Carreño.

El Sr. Ariza contestó al señor Fernández, apoyando las manifestaciones del Sr. García González.

Rectificó éste, tratando de suavizar algún tanto el concepto que tan mal efecto causara á los asociados, y también rectificaron los Sres. Carreño y Fernández Jiménez.

Siguió una larga y acalorada discusión, sostenida por el señor Zaragoza, que habló de tarjetas

y billetes perfumados recomendando á los empleados cesantes, cuyas tarjetas y billetes habían oído mal seguramente al antiguo contratista de la limpieza pública; por el Sr. Ogazón, que que estuvo enérgico, y por el señor Ariza, que repitió su *cantata*.

En este punto, la presidencia dió por terminada la discusión, y se procedió á votar el particular del Sr. Fernández Jiménez, resultando empate.

El Sr. Ariza, violento por el resultado de la votación, pidió de una manera destemplada que no se resolviera el asunto hasta la sesión inmediata, y abandonó el salón de sesiones, seguido tumultuariamente y sin autorización de la presidencia por los señores Sánchez Ocaña, López Galvez, Alcaide, Pino, Ruiz, Conde, García González, Zaragoza, Barriónuevo, Valenzuela, Carbonell, Villalba é Hidalgo.

El Sr. Fernández Jiménez pidió que se repitiera la votación con arreglo á la ley, apoyando su petición el Sr. Jiménez Amigo, y una vez hecho así, quedó aceptado por unanimidad el voto del primero de dichos señores.

Concluida la votación, el señor Fernández pidió que se hicieran constar en el acta los nombres de los concejales y asociados que se habían retirado sin permiso de la presidencia, y volvieron al salón los Sres. Valenzuela y Villalba manifestando que se marchaban por que se sentían *enfermos (!)*.

Por último, la Junta, á propuesta del Sr. Cabrera Burrueco, revocó también en votación nominal el acuerdo del Ayuntamiento fecha 9 del que rige, quedando así anulados, por consiguiente, los efectos del mismo, y debiendo volver todo al ser y estado en que se encontraba antes de dicha fecha.

Los regeneradores, pues, recibieron el sábado un buen golpe, y es lástima que los concejales fusionistas no hayan querido contribuir al resultado obtenido; pero no perdimos la esperanza de que al fin y al cabo salgan de su injustificado retraimiento, y en adelante ayuden con sus votos y sus prestigios á desbaratar los planes de sus nuevos compañeros.

Por lo pronto éstos se han hecho acreedores á un enérgico correctivo por el acto realizado en la sesión de anteayer, y han llevado una excelente lección, que no será la última con algo de habilidad y energía.

## LO DE BARCELONA

De los sucesos ocurridos anteayer tarde en Barcelona, he aquí la versión que el Gobernador de la capital de Cataluña ha comunicado á su jefe.

Al cumplimentarse—dice—la orden

de embargo contra algunos industriales de las calles de Platería y Fernando, se produjo algún alboroto.

Grupos que fueron formándose ante las tiendas en que se realizaban los embargos, mostraron su hostilidad á los agentes contributivos.

Siendo impotente la policía para mantener el orden, se reclamó la presencia de la Guardia civil, y al llegar ésta fué recibida por un grupo mayor de 2 000 personas con silbidos y gritos.

La Guardia civil trató de despejar las calles de la gente que en ellas se había reunido.

Continuaron los grupos en sus manifestaciones contra los guardias, auxiliados por gente que desde los balcones arrojaba tuestos y otros objetos.

La situación de la Guardia civil debió llegar á ser crítica, por cuanto el gobernador, en sus telegramas, ha manifestado que los guardias tuvieron que cargar sus fusiles y en poco estuvo que no hicieran fuego contra los grupos.

Al cabo de no pocos trabajos logró la fuerza pública despejar las calles, teatro de estos sucesos.

A las ocho de la noche la tranquilidad era completa.

\*\*

El Ministro de la Gobernación recibió las anteriores noticias anteayer á primera hora.

A las diez pasó á la Presidencia del Consejo, conferenciando con el Sr. Silvela cerca de una hora.

Enterado el jefe del Gobierno de los sucesos antes mencionados, habló con el Ministro de la Gobernación de la necesidad de impedir la repetición de los mismos.

Ambos ministros estimaron como de gravedad extraordinaria lo que ocurre en Barcelona, y entienden que, en el caso de que tenga una segunda parte, habrá llegado el momento de proceder sin contemplaciones.

En tanto la agitación que existe en la capital de Cataluña no se ha manifestado superficialmente en otra forma que en las algaradas estudiantiles, no ha creído prudente el Gobierno adoptar medidas de carácter extraordinario.

Pero ya la cosa ha cambiado, á juzgar por lo ocurrido estos últimos días, con motivo de los embargos. La agitación se traduce en motín, provocado para no satisfacer el pago de los impuestos.

Semejante imposición no puede tolerarla el Gobierno por más tiempo.

Aparte de que en todo momento es conveniente robustecer el principio de autoridad, tratase en el caso presente de hacer cumplir la ley.

Los impuestos se cobrarán, pues, de grado ó por fuerza, en Barcelona, como en el resto de España se vienen cobrando. Y si los gremios de la capital de Cataluña persisten en provocar desórdenes, el Gobierno no tendrá más remedio que decretar allí la suspensión de las garantías constitucionales.

## Cámara de Comercio

Extracto de la sesión celebrada el día 19 de Octubre de 1899.

A las nueve de la noche del jueves diez y nueve de Octubre del año corriente, se reunieron en el local de la Cámara los señores Carbonell, Carreño, Viguera, Reyes, Larriva, Alvarez (D. Francisco), Delgado Martínez y Torrellas, de la junta directiva de la misma, y bajo la presidencia del primero se dió principio á la sesión con la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada unánimemente.

Quedaron admitidos como socios de

la corporación los señores siguientes: D. Esteban Gómez Mateo, D. Manuel Liñán, D. Angel Salgado Olmedo, don Rafael Gómez Hidalgo y D. Roque Martínez Lloredo, residentes en Córdoba; y de los pueblos de la provincia, los Sres. D. Diego Vacas, de Pueblo Nuevo; D. Lorenzo de Luna y Luna, de La Rambla; D. Valeriano Baena, de Rute; D. Antonio Rubio y D. Manuel Moreno, de Belalcázar; D. Ramón Rubio, de Pozoblanco; D. José Chacón y D. Mariano Arjona, de Cabra; D. Joaquín Gutiérrez de Alba, de Palma del Río; don Francisco Ramírez Espejo y señores Aguilar Hermanos, de Montilla.

Se dió lectura por el señor Presidente de una carta del Sr. D. Basilio Paraiso, relativa al *meeting* que el día 29 del corriente habrá de celebrarse en Granada y que se cree ha de revestir extraordinaria importancia, quedando la Junta enterada de su contenido que es escuchado con gran atención.

Acordada unánimemente la conveniencia de asistir á la reunión mencionada en vista de la solemnidad y trascendencia que sin duda ha de tener, acordase nombrar una comisión que represente á la Cámara de Córdoba en dicho acto, la cual queda constituida por el señor Presidente, el Vicepresidente, el vocal D. Juan de los Reyes y los socios D. Pedro López Amigo y D. Rafael González Ripoll; los Delegados Sres. D. Pablo Luque y Serrano, por Priego; D. Francisco A. Lopez, por Castro del Rio; D. Esteban Rodríguez Silva, por Villanueva de Córdoba; Don Antonio Bermudez Ariza, por Baena; D. Angel Fernández Mariscal, por Luque, y D. Inocente Redondo, por Hinojosa del Duque, y los demás socios de Córdoba y la provincia y corresponsales que gusten formar parte de la misma.

También se acuerda invitar por medio de la prensa á todos los señores socios, por si gustan acompañar á la Comisión, contribuyendo de este modo á la brillantez del acto.

Se dá cuenta de comunicaciones de las Cámaras de Comercio Española en México, que participa su reorganización con atentas ofertas, y de la de Badajoz, que con no menor cortesía comunica la composición de su nueva Junta directiva, acordándose contestar á ambas en términos de igual correspondencia y cordialidad.

Se dá lectura de un telegrama de la Cámara de Sevilla, relativo á los derechos que los trigos y harinas que estuviesen navegando antes del 30 de Septiembre, deberán á su introducción aduandar, y á la instancia que secundando la petición de aquella había ya elevado la Cámara de Córdoba al señor Ministro de Hacienda solicitando que tales mercancías adeudasen los derechos arancelarios anteriores y no los fijados en el decreto de 25 de Septiembre.

Leída la comunicación que la Cámara de Comercio Española en Buenos Aires dirige á ésta relativamente á una exposición de productos españoles y argentinos que en aquella capital americana se proyecta celebrar, acordase manifestarle la conformidad con el pensamiento de la de Córdoba, y publicar oportunamente la invitación á estos industriales para que envíen á ella sus productos, principalmente aquellos en que más se distingue esta región, como aceite, aceitunas y vino.

Dada lectura de una comunicación de la Asociación de Obreros Cordobeses «La Caridad», acordase que, definiendo á lo que en ella se expresa, se invite á los socios de la Cámara á ingresar en la misma, contribuyendo á sus benéficos fines.

Dase cuenta, por último, de que habiendo accedido el Sr. D. Basilio Paraiso y demás señores que componen la Comisión permanente de la Asamblea de las Cámaras de Comercio a detenerse algunas horas en Córdoba a su regreso de la reunión de Granada, parecía oportuno significarle la complacencia de la Cámara de Córdoba por sus trabajos. Al efecto se acuerda obsequiar a dichos señores con un refresco a cuya manifestación de agrado deberá invitarse a todos los señores socios para que se adhieran al pensamiento los que lo juzguen oportuno. Queda también acordado nombrar para la organización de este acto una Comisión compuesta de los Sres. Viguera, Delgado Martínez y el Secretario.

Y con esto, no habiendo más asuntos en que ocuparse, dieron por terminada esta junta a las diez y cuarto.

## Ingléses y boers

(Del Herald)

Londres 22

El día 20, y cuando terminaba el combate de Glencoe, se trabó otro entre fuerzas del general White y los orangistas en Enlandslaagte, a 16 kilómetros al norte de Ladysmith.

En la madrugada del 20, y a poco de recibirse la noticia del apresamiento de un tren con oficiales ingleses en Enlandslaagte, tuvo el general White aviso de que el enemigo se acumulaba con gran fuerza en dicho punto.

Despachó inmediatamente al general French con tropas hacia el sitio amenazado, y poco después el mismo general White partió a caballo en dirección a Enlandslaagte.

A las dos de la tarde las fuerzas inglesas, consistentes en un escuadrón de lanceros, un regimiento de dragones, un regimiento de infantería, medio regimiento de escoceses, un regimiento de caballería ligera, tres baterías de campaña y dos escuadrones de voluntarios del Natal, se hallaban a la vista del enemigo, que ocupaba fuertes posiciones en Moddersbridge, en número de 2.000 hombres.

La artillería inglesa empezó el ataque, y a las cinco había reducido a silencio los tres cañones de que disponían los orangistas. Entonces la infantería inglesa cargó, apoderándose de todas las posiciones del enemigo, que abandonó el campo, dejando en poder de los ingleses caballos, carros y gran cantidad de efectos. La caballería inglesa persiguió a los fugitivos.

Los telegramas remitidos por el general Hunter desde Ladysmith no mencionan pérdidas ni dan detalles acerca de la dirección en que los orangistas se han retirado.

Es indudable que el movimiento de los orangistas tenía por objeto atacar el campo de Glencoe por la retaguardia, al mismo tiempo que Joubert con sus transvaalenses lo atacaba por el frente; pero los movimientos no han coincidido, retrasándose los orangistas cerca de medio día.

Publicanse más detalles del combate de Glencoe.

Joubert, contando con la cooperación de los orangistas, rompió el fuego en la madrugada del viernes. El general Symmons distribuyó sus tropas, parte haciendo frente a Joubert y parte hacia Waschbank, al sur de Glencoe, para evitar un ataque a retaguardia.

El duelo de artillería duró cinco horas entre cinco piezas montadas por los transvaalenses y dieciocho de que disponían los ingleses.

Entonces Symmons, visto que no se presentaban enemigos a retaguardia, concentró todas sus fuerzas al frente y ordenó el ataque por tres batallones, yendo a la vanguardia el de irlandeses, fusileros de Dublín, después el de King-Royal y después un batallón del Natal.

Los boers resistieron el ataque con fuego de fusilería, defendiendo el terreno palmo a palmo, causando a los ingleses, según unos telegramas, 300 muertos y cerca de 500 heridos, y se-

gún las cifras oficiales, 31 muertos y 150 heridos.

A la una y media, y después de desesperada resistencia, los boers se fueron retirando, llevándose sus muertos y heridos, parte hacia el Este, en dirección a Dundee, y parte hacia el Norte, haciéndose fuertes en Dannhauser.

Casi al mismo tiempo empezaba el combate entre las fuerzas del general White y los orangistas interpuestos entre Ladysmith y Glencoe.

El honor del combate ha correspondido al batallón de irlandeses, delante del cual desfilaron después en columna de honor todas las tropas inglesas.

Los batallones de infantería, diez y seis, no pudieron llevar adelante la persecución del enemigo, que se encomendó a la caballería, siendo de notar que no han vuelto a tenerse más noticias del regimiento de husares número 18, encargado de picar la retirada de los boers.

Esta ausencia de noticias de los husares causa gran inquietud en Londres.

Las autoridades inglesas ejercen una censura severísima en los cablegramas que se expiden desde el Cabo y desde Natal.

Además se ha prohibido terminantemente que los corresponsales de periódicos, incluso los ingleses, acompañen a las avanzadas de las tropas en operaciones.

A pesar de estas restricciones, se sabe que las noticias de los últimos encuentros alrededor de Glencoe han producido en el Cabo una excitación inmensa.

Considerase que sólo un azar de la guerra ha salvado a las tropas de Glencoe de ser aplastadas por vanguardia y retaguardia, y que lo bien que han peleado separadamente fuerzas bisoñas de boers y orangistas contra los soldados veteranos de las mejores tropas de Inglaterra, mandadas por los generales White y Symmons, muestra que los ingleses tienen ante sí una campaña muy dura y problemática.

Se han recibido asimismo del Cabo detalles de la ocupación de la ciudad de Vryburg por los boers.

Se dice que, habiendo salido de la población la policía montada para hacer trabajos de descubierta, los habitantes de origen holandés enviaron aviso inmediatamente a las partidas de boers de la frontera, que en seguida avanzaron y ocuparon la ciudad.

Los habitantes ingleses, poseídos de gran pánico, huyeron en todas direcciones, la mayor parte de ellos hacia Kuruman.

El hecho ha producido gran indignación en Inglaterra,

### Esperanzas de vuelta de André

Una entrevista con su hermano

El diario sueco *Gaethargen Aftombladen* publica una entrevista que el señor André, director del *Trust*, de Goeteborg, hermano del explorador que pretendió llegar al polo norte en globo, tuvo con un redactor de aquel diario.

He aquí lo que dijo André sobre las causas que no permiten tener informes de su audaz y famoso hermano y de sus no menos audaces compañeros.

Nansen abandonó el *Fram* el día 14 de Marzo del año 1895, a los 85° de latitud N. y 102° O., y se fué en dirección septentrional hasta el día 8 de Abril, en cuya fecha se encontró a los 86° y 14' N. y 95° O.

Aquel día comenzó su viaje hacia la patria, y llegó el 26 de Agosto a la isla de Frederick Jackson (perteneciente al grupo de las de Francisco José), en cuya parte Sudeste, situada a los 81° y 10' N., y 55° 8, 30 Oeste, se decidió a pasar el invierno.

En estos ciento sesenta y cinco días había recorrido 500 millas inglesas hacia el Norte, y después 360 hacia el Sur.

El día 19 de Mayo de 1896 abandonó su cuartel de invierno, y llegó el 17 de Junio a *Kap-Flora*, donde se encontró con la expedición de Jackson.

El camino que recorrió durante estos

veintinueve días, corresponde a 100 millas inglesas, y la distancia media en el día es de tres millas.

De la narración de Nansen resulta que navegó desde mediados de Marzo hasta fines de Agosto, cinco ó seis meses del año en los cuales se puede viajar en aquellas regiones.

Ahora bien, suponiendo que André hubiera bajado del globo a los 87° de latitud Norte (del meridiano de Greenwich), se habría hallado a cerca de 400 millas inglesas de distancia de la tierra de Francisco José y un poco menos del punto más septentrional de la Groenlandia.

Peró como su partida no se verificó hasta entrado Julio, todo hace creer que el viaje hacia el Sur no se empezó hasta Marzo del 1898. Si André se hubiese hallado en el indicado punto en Marzo del 1898, debería haber llegado a la tierra de Francisco José en Agosto, lo más tardé. Si por el contrario hubiese continuado su viaje desde el punto de la bajada con el globo, y hubiese ido hacia el polo y de aquí al país de Francisco José, la longitud del camino hubiera sido de 600 millas inglesas. Según el primer cálculo habría hecho en la primavera del 1898 cerca de 800 millas inglesas, ya para Francisco José ya para la Groenlandia. Si por el contrario, hubiese pasado el polo en globo para bajar del otro lado a los 85° N. a las islas de la Nueva Siberia, ó a la península de Trimur sobre la orilla septentrional americana, ó a la Groenlandia, le quedaban cerca de 600 millas inglesas.

En tal caso, a André le faltaban doscientos sesenta y siete días, es decir, hasta Junio ó Julio del corriente año para poder llegar a un país poblado.

Si se ha decidido a escoger la costa americana, lo cual es muy probable, no estando aún explorada gran parte de la región ártica, le faltan todavía seis meses, lo menos, para venir a un país desde donde pueda comunicar con el mundo.

“Podemos, por tanto,—continuó diciendo el Sr. André—esperar informes de mi hermano, a fines de este otoño, ó en caso contrario, las tendremos el año que viene. Existen aún esperanzas de su regreso feliz.”

Si así fuese, todo el mundo celebraría con júbilo la fausta noticia.

## NUEVO METAL

Debemos al Sr. Partin, celebre químico de París, el descubrimiento del Partinio, aleación de aluminio y tungsteno, uniéndose a la ligereza del primero la resistencia del segundo, creciendo según la dosis más ó menos grande que se quiere adjuntar de tungsteno.

La densidad media del nuevo metal oscila entre 2,89 y 3,09 y según su estado de fundido ó laminado. En este último caso la resistencia a la tracción es de 32 a 37 kilogramos por mjm cuadrado, y su alargamiento de 5 a 8 por 100.

El Partinio puede servir para múltiples usos. Fundido, reemplaza ventajosamente y a precio igual el bronce y latón para las piezas de los motores de automóviles; pesa menos y resiste más.

Laminado, su empleo para la fabricación de las cajas de coche, permite economizar, por una misma fuerza, 50 a 60 por 100 del peso muerto comparado a las cajas ordinarias de madera.

Todas las construcciones modernas pueden utilizar el nuevo metal; será muy apreciado en la industria marítima que tanto desarrollo está tomando en estos últimos años.

## KRUGER

Resulta ahora que M. Krüger, el presidente de la República del Transvaal, es pariente del cardenal Richelieu, primer ministro de Luis XIII de Francia.

Y por lo visto le va bien con el parentesco, puesto que se ha casado sucesivamente con dos mujeres descendientes del gran enemigo de Ana de Austria.

La primera era una Plessis—nombre patronímico del cardenal—y descendía

de un cirujano francés, establecido en el Cabo en el siglo XVII, como empleado de la Sociedad Holandesa de las Indias. Murió pronto, y tras de ella el único hijo que había dado a Krüger.

La segunda esposa de este enérgico jefe de Estado es también Plessis, y vive, así como sus seis hijos.

Richelieu logró frustrar los planes de los ingleses, que ayudaban a los protestantes de la Rochela.

Peró su pariente Krüger va a encontrar para eso dificultades extraordinarias.

## EL PICONERO

Pequeñuelo, idolatra la sierra; le gusta más pasar los días en ella, entregado a las rudas faenas del oficio que asistir a la escuela.

Los “garrapatos”, de los carteles le causan un miedo cerval y en vano lucha por descifrarlos, como lucha con empeño titánico, apretando la pluma entre los dedos, por trazar un renglón de palotes tiesos é iguales.

Piconeros fueron sus abuelos, piconeros son sus padres y piconero será él también.

El aprendizaje es laborioso, pero no le arredra; con la agilidad del gamo trisca por los vericuetos más empinados, CONCE PALMO A PALMO toda la sierra, de la que se juzga dueño y señor, y jocino en ristre tala en un santiamén las retamas que más tarde ha de quemar.

Lo mismo cuando el frío agarrota los miembros que cuando el calor los enerva hace sus piconas, durante las cuales, ni da paz a la jorquilla, ni menos a la lengua, pues tanto como el cuerpo mueve ésta haciendo atinadas reflexiones a los compañeros para el mejor éxito de la faena.

Próxima a concluirse, el que la ha dirigido, mientras recupera las pérdidas fuerzas con las pobres viandas que encuentra en unas escuálidas y negras alforjas—escuálidas por lo que contienen—observa con atención el trabajo de los demás y al ver ardiendo todavía un asena, pausadamente dice a uno de los colegas:

—¡Compañé, ayí hay un tiso!

—¡Si no tengo agua...!—responde el aludido, con tono agrio.

—Pus jéchalé manque sea un salivaso, maróita arma...!

La charla que origina este incidente la interrumpe el guarda que recrimina a los piconeros por los abusos cometidos en la finca; poniéndose de oro y azul termina la polémica.

Al piconero se le imputan cuantos incendios en la sierra hay, y tamaña acusación es injusta; nadie tiene tanto interés como él en que aquellos no ocurran, pues si tal sucede, se perjudica, puesto que pierde la “primera materia” para su fabricación.

Al anoecer regresa de la cotidiana tarea, cargado, si no tiene un borriquillo, con los escamochos de picón; con ellos recorre las calles de la ciudad luciendo el calzón corto y las polainas de paño, prendas peculiares en él, que se dá por muy satisfecho cuando los parroquianos, después de pagarle bien la mercancía, le regalan para unas medias del de a diez y seis que en la taberna saborea gustoso olvidando las continuadas penalidades de la sierra.

Julio Pellicer.

## Como se trasmite el pensamiento

Se toma una plancha de zinc, un puñado de sulfato de cobre (ó un puñado de sal de la cocina) y se mete en un vaso de agua. Ya tenemos una pila eléctrica. Ya tenemos varias, veinte, ciento, las que nos hagan falta. Empalmemos todas entre sí, poniendo en contacto metálico los cristales de la sal de una con el zinc de otra.

Unamos uno de los extremos del conjunto así formado, con la cañería del agua ó echémosle simplemente al pozo, y el otro extremo empálmese a un hilo metálico que vaya a los últimos confines del mundo y si posible fuera a la luna, a la luna con él. Ya tenemos con

esto, hecha la carretera y el vehículo que ha de transportar el pensamiento.

¿No es verdad que cualquiera que viera hacer esta mecánica operación creería se trataba de echar aceitunas en salmuera?

Pues tan pronto como pongamos el extremo de la pila en contacto con el hilo citado, se escapa una corriente eléctrica que en una décima de segundo recorre 7 500 leguas. ¿Y qué camino tan accidentado!

Sale por la palomilla de la estación, salva tejados, puentes, montes y ríos; penetra por el sucio y lóbrego alcantarillado de Madrid para salir otra vez al campo, campo estensísimo salpicado de numerosas poblaciones que a su paso recorre; pasa, sin detenerse por las mesas de otras estaciones haciendo una carriola a los telegrafistas; atraviesa por túneles las entiañas de los Andes, las catacumbas de París; se abisma en las profundidades de los mares por el alma de esa inmensa serpiente que llamamos cable tendido en el silencioso fondo del Oceano en el que corren abismos insondables hasta penetrar en otro continente, y en otro y más allá, donde encuentra por fin, después de un viaje de 7.500 leguas recorridas en una *décima de segundo*, la estación de llegada, en la que dando vueltas a un rollo de alambre de cobre penetra en el pozo de la casa donde muere, después de dejar grabado con su influencia eléctrica el pensamiento combinado de que era portadora.

Este es el telégrafo en descripción vulgar.

Francisco R. Cortés.

## Gran Teatro

La Compañía del Sr. Espejo, después de hacernos saborear las bellezas del *Tanto por ciento*, nos ha dado dos estrenos: *Ronda mayor* y *La Victoria del General*.

La primera, por ser cosa de familia (de la del Sr. Navas), se puso en escena con esmero; pero es tan inverosímil, que ni aún bien interpretada puede pasar.

Un oficial del ejército que no encuentra compañero que haga por él una guardia la noche de su boda, y se lleva al cuartel a su esposa, no es posible encontrarlo ni en España ni en ninguna parte.

Y un general que visita un cuartel, de noche y sólo, y que se expresa en la forma que lo hace el de *Ronda mayor*, tampoco es fácil tropezárselo.

Cuanto a *La Victoria del General* (y vá de Generales!), es un juguete cómico bastante bien hecho y sin pretensiones.

La mayor parte de sus escenas resultan agradables, y el Sr. Espejo hizo un marido, pobre de espíritu, que mereció justos aplausos.

La acción se desarrolla en Madrid y en casa de un pobre hombre, General de apellido, literato y tonto por añadidura, cuya mamá política tiene la detestable costumbre de registrar los bolsillos de sus varones, encontrando al fin un retrato de señora y dos mil reales en los de su yerno.

De tal encuentro nace en ella la sospecha de que aquél se encuentra en relaciones con una andaluza, visita de la casa, descubriéndose por último que el dichoso gabán no es de su hijo político ni de su marido, sino que pertenece a un General de verdad, que es novio de Victoria la andaluza, con quien se casa.

La obra agradó al público.

Y para terminar sepan ustedes que la empresa ha abierto un nuevo abono por diez funciones, a los mismos precios que el anterior.

El fijador.

POESÍA

## MADRIGAL

Antes de concerté el alma mía  
Gimió apartada de tu dulce abrigo  
Y sin haberte visto te veía

Y soñaba contigo!

Si en apacible calma  
Brillan tus ojos de fulgores llenos,  
¡Cómo tendrás el alma  
Siendo tus ojos los que valen menos!

Antonio Grilo.

## Crónica Provincial

La *Gaceta* publica una Real orden desestimando el recurso de alzada interpuesto por D. Manuel Doblader contra el acuerdo de la Comisión provincial que declaró nulas las últimas elecciones municipales celebradas en Priego.

Ha vuelto á anunciarse por treinta días la vacante de la plaza de médico titular de Montemayor, dotada con el haber anual de 971 pesetas.

La Comisión provincial ha acordado desestimar una instancia presentada por varios vecinos del Viso, y declarando válidas las elecciones verificadas en dicha villa el 13 de Agosto último.

Con fecha 19 escriben de Montemayor:

"Esta mañana ha ocurrido en nuestra población terrible desgracia.

Una mujer, esposa del Labrador Antonio Arroyo, hallábase en su casa echando petróleo á un quinqué.

Cometió la imprudencia de hacer esta operación, con la mecha encendida; el petróleo se inflamó, estalló el depósito, y los cascotes candentes y el líquido ardiendo, cayeron sobre un hijo de la imprudente mujer.

Prendieron las ropas del infeliz muchacho y envuelto en llamas salió á la calle demandando socorro á grandes voces.

Un vecino, Francisco Bernado Zafra, acudió en su auxilio, arrancándole las ropas medio quemadas, no sin sufrir él grandes quemaduras en las manos, así como algunas mujeres que también auxiliaron al desgraciado chico.

Este tiene el cuerpo, de cintura arriba, convertido en una llaga horrible y se desespera de que pueda salvarse.

El Alcalde, D. Pedro Higuera, acudió prontamente al lugar del suceso, adoptando oportunas disposiciones para la inmediata curación de los lesionados."

Ayer debió celebrarse en el Teatro Principal de Lucena, una reunión magna, compuesta de todos los gremios de la localidad, con el objeto de elegir una Junta permanente de festejos que organice los de la venerada Patrona de dicha ciudad.

Ha sido nombrado Alcalde de Castro del Río nuestro estimado amigo D. José Navajas Moreno, á quien enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

El día 18 del corriente le fueron hurtados ocho cerdos añejos al vecino de Almodovar del Río D. Antonio García Pedrajas.

El viernes último se verificó en Montemayor la apertura del Casino de Labradores y Propietarios.

La Junta directiva la componen los señores don Isidoro Salvador Carmona Mata, Presidente; don Agustín Moreno, Vicepresidente; Vocales, don Manuel Uruburu Recio y don Salvador Castro; Secretario, don Alfonso Baena.

En el acto de la inauguración pronunciaron elocuentes discursos el Presidente, don Agustín González Ruano y don Agustín Moreno.

La Guardia civil del puesto de Posadas ha denunciado sesenta cabezas de ganado cabrio, de José Valle Expósito, que pastaban sin autorización en la dehesa del Sotillo.

En Bujalance han sido detenidos varios vecinos por hurto de aceituna y bellota.

## Crónica Local

### Procesión

El martes último tomó posesión de su cargo de Oficial de la Tesorería de Hacienda de Cádiz, nuestro joven amigo D. Antonio Cabrera Pozuelo, aventajado Profesor Mercantil.

Enviamos la enhorabuena á sus señores padres, que también nos favorecen con su amistad.

### Bien venidos

Ha llegado á esta capital la excelentísima señora Duquesa de Almodovar del Río, con objeto de asistir al próximo matrimonio de su hermana Angela.

También llegó en el correo de ayer el Sr. D. Antonio Barroso y Castillo, diputado á Cortes por esta circunscripción.

### Ordenes

Nuestro excelentísimo é ilustrísimo Prelado se propone conferir Ordenes generales, Mayores y Menores, en las próximas temporadas de Santo Tomás Apóstol: las Menores el viernes 22 y las Mayores el sábado 23 del próximo mes de Diciembre. Los aspirantes han de presentar las solicitudes y demás documentos antes del día 26 del mes de Noviembre próximo, con entera sujeción á las instrucciones dadas en la circular de S. E. I. de fecha 24 de Octubre de 1898, inserta en el *Boletín Eclesiástico* número 29 de igual año.

Los que para recibir Ordenes Sagradas carezcan de título, llenarán antes de pedir la dispensa los requisitos que se señalan en la circular número 15 de S. E. I., publicada en el número 21 del *Boletín*, correspondiente al día 21 de Julio del presente año.

El Sínodo para el exámen de los ordenandos tendrá lugar el día seis y entrarán en ejercicios espirituales el día 13 del referido mes de Diciembre.

El viernes 22, á las doce del día, concurrirán los aspirantes á la Secretaría de Cámara para que se pase lista y se les comuniquen las convenientes instrucciones.

### Diccionario

El nuevo Diccionario de la Lengua, formado por la Academia Española; se pondrá á la venta en los primeros días del mes de Noviembre próximo.

### A Madrid

Ha regresado á la Corte el notable autor dramático y distinguido periodista D. Luis Gabaldón y el reputado fotógrafo madrileño D. Cristián Franzen, que, como oportunamente dijimos, vinieron hace algunos días para hacer una información de todo cuanto se refiere con la retirada de *Guerrita*, con destino al *Blanco y Negro*.

### Mendicidad

El vecindario de Córdoba viene sufriendo los efectos de una *invasión* de mendigos forasteros, que ya no se limitan á implorar la caridad pública, sino que cuando no obtienen la apetecida limosna, prorrumpen en amenazas y profieren las palabras más soeces, exponiéndose, como es natural, á que algún vecino les conteste en la rotunda forma que merecen.

Preciso es, pues, que los agentes de la autoridad tomen cartas en el asunto y detengan y envíen á sus respectivos pueblos á esos pobres, porque bastante tenemos con los de la capital.

### Caja de Ahorros

Ayer ingresaron en dicho establecimiento 20.726 por 157 imposiciones, de las cuales fueron nuevas 17, y se pagaron 12.114'20 á solicitud de 26 imponentes, 14 de ellos por saldo.

### Taurina

El banderillero de Guerra, *Pataterillo*, ha entrado á formar parte de la cuadrilla del *Algabeño*.

### Escándalo

Por si eran ó no falsas dos pesetas que un individuo había dado á otro en pago de un pollo, promovieron ayer un fuerte escándalo en la calle de Santa María de Gracia.

### Funerales

Ayer tarde, como estaba anunciado, se celebraron en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral solemnes funerales en sufragio por el alma de nuestro es-

timado amigo D. Rafael Castiñeira y Cáceres.

Ante la capilla se elevaba severo túmulo con profusión de luces.

El duelo, que fué numeroso y distinguido, estaba presidido por el Canónigo D. Victor J. de la Vega, confesor del finado, y por los Sres. D. Luis Jugueto, D. Angel y D. Alberto Castiñeira y D. Antonio de la Torre.

Terminada la luctuosa ceremonia religiosa, fueron conducidos á su última morada los restos mortales del Sr. Castiñeira.

Reiteramos á la viuda y demás familia la expresión de nuestro sincero sentimiento.

### Artista

Por creer que sea autora del escamoteo de un billete de Banco de cien pesetas á un incauto que entró en su *palomar*, ha sido detenida hoy una *señora* que vive en el Portillo.

### En el Ayuntamiento

La sesión de hoy se ha terminado á las seis de la tarde, hora en que entra en prensa el presente número.

Mañana, pues, publicaremos el correspondiente extracto.

### Lo sentimos

Se encuentra indispuerto nuevamente desde hace tres días el Alcalde de esta capital nuestro buen amigo don Juan Luis Velasco, por cuya causa no pudo presidir la sesión última de la Junta de Asociados.

### Viajeros

*Fonda Suiza*.—Han entrado: don Ricardo Trillo, procedente de Madrid. Han salido: D. Juan García y Sra., con dirección á Granada.—D. Graham Tole, id. á id.—Mr. Deville, id. á id.

*Fonda de Oriente*.—Han entrado: don Juan Bermudez, procedente de Madrid.—Mr. Courtour y Sra., id. de id.—D. Juan García Almansa y Sra., id. de Sevilla.

*Fonda Española*.—Han entrado: don Pedro Audien, procedente de Sevilla.—D. Roberto Craig, id. de Madrid.—D. Antonio Reina, id. de Puente Genil.

*Fonda del Carmen*.—Han entrado: don Antonio L. Fernández, procedente de Hinojosa.—D. Antonio Linares, id. de Valencia.—Han salido: Don Germán Castro y familia, con dirección á Bujalance.—D. Francisco Ramirez, id. á Benamejí.—D. Francisco Criado, id. á Castro.—D. José Romero, id. á Marmolejo.

### Chirinola

Rodríguez refería sus viajes en una tertulia, y dice:

He estado en Berlín, Roma, París, Londres, Viena y otras capitales.

—¿Conocerá usted bien la geografía? pregunta uno de los asistentes:

—No, señor; contesta aquel; por la geografía pasé de noche.

## Mortuorias y aniversarios



Cuarto aniversario

LA SEÑORA

DOÑA CONCEPCIÓN NAVARRO Y CASTRO

VIUDA QUE FUE DE

D. JUAN LUIS VELASCO

Falleció el día 24 de Octubre de 1885

R. I. P. A.

Los Sres. Sacerdotes que quierán aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, los días 24 y 25 del corriente, en sufragio por el alma de dicha señora, recibirán el antipendio de diez reales.

## Sección Comercial

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza correspondiente al día 21 de Octubre.

4 por 100 interior contado, 65'10.—

Exterior contado, 75'35.—Amortizable, 72'50.—Banco de España, 427'00.—París á la vista, 25'75.—Centenes alfonosinos, 25'70.—Idem isabelinos, 28'25.—Onzas, 25'75.—Acciones de Aguas Potables, 125.—De la empresa de Mercados, 250.—De la de Electricidad de Casillas, 500.—De la idem Cordobesa, 500.

\*\*

### Mercado de Córdoba

CAMARA DE COMERCIO

Cotización del día 21 de Octubre de 1899

Aceite, á 36 reales arroba.—Trigo duro, á 54 reales fanega.—Idem blanquillo, á 50.—Cebada, á 22.—Habas castellanas, á 35.—Idem cochineras, á 35.—Idem morunas, á 36.—Alpiste, á 50.—Garbanzos tiernos, de 100 á 120.—Idem duros de 50 á 60.—Alverjones, á 30.—Yeros á 30.—Esoña, á 15.—Harina candeal Castilla extra, á 20 reales arroba.—Id. corriente, á 19 id.—Idem recia superior del país, á 19 1/2.—Idem recia corriente, á 19.—Idem de 3.ª, á 17.

\*\*

### Mercado de Priego

Trigo, de 50 á 55 reales fanega; cebada, de 26 á 27; habas de 37 á 38; escaña á 20; garbanzos de 46 á 50, y yeros de 34 á 35.

Uvas frescas á 5 1/2 reales arroba.—La recolección se está terminando.

Vinos de 14 á 28 reales arroba, según clase.

Aguardientes anisados de 36 á 60 reales arroba, según clase y grados.

Aceite á 34 reales arroba.

\*\*

### Mercado de Lucena

Precios corrientes durante la semana anterior:

Aceite añejo, arroba de 0'00 á 8'75 pesetas.—Aceite fresco, de 0'00 á 8'00 id.—Vino común, de 5'00 á 6'00 id.—Vinagres superiores, de 3'75 á 4'00 id.—Aguardientes anisados, de 12 á 15'00 id.—Trigo, fanega, de 13'00 á 13'75 id.—Cebada fresca, de 5'75 á 6'00 id.—Habas id., de 8'25 á 8'50 id.—Garbanzos regulares, de 00'00 á 10'00 en adelante.

### CARNES

Vaca, kilo, de 0'00 á 1'80 id.—Cabra, id., de 0'00 á 1'28 id.

\*\*

El mercado de aceite en dicha ciudad empezó muy animado en la última semana, debido sin duda al alza que experimentaron los cambios, por lo que llegó á concertarse alguna operación hasta 36 reales; pero habiendo descendido aquellos retiraron las demandas las casas compradoras y el mercado viene paralizado.

Ha comenzado la elaboración de aceite en algunos molinos con la aceituna llamada de soleo y picada, cuyos resultados, relativamente, están siendo satisfactorios.

La calidad del aceite tampoco es mala, habiéndose comenzado á vender á 32 reales la arroba.

## ULTIMA HORA

### "Meeting", revisionista

En el "meeting", á favor de la revisión del proceso de Monjuich, celebrado en Zaragoza, el revolucionario Perales dijo: "Vayamos á la revolución y á destruir el castillo de Monjuich."

El Sr. Méndez Pallarés dirigió violentos ataques á los Gobiernos monárquicos.

El Sr. Lerroux estuvo muy rudo y propuso también tres días de huelga obrera como protesta de lo de Monjuich.

Se ha formado expediente al delegado del Gobernador, que asistió al "meeting", no obstante negar aquél que se dijera nada subversivo.

### Noticias oficiales

El general Weyler visitará mañana al Ministro de la Guerra.

—Sábase que disminuyen las inundaciones de Valencia y Castellón de la Plana.

—Los médicos de Quero informan que los casos obedecen á la intoxicación saturnina y piden socorros para cien enfermos pobres. De éstos sólo veinte guardan cama y algunos se dedican á sus ocupaciones habituales.

## Espectáculos

### Gran Teatro

Compañía cómico-dramática dirigida por Don Manuel Espejo

Función para el martes 24 de Octubre de 1899

14.ª DE ABONO

1.ª Sinfonía.  
2.ª La comedia en tres actos, *Maria del Carmen*.  
3.ª La comedia en dos actos, *Los Hugonotes*.

A las ocho y media.

### PRECIOS

Procenios segundos, palcos principales y plateas sin entrada, 9 ptas.—Procenios altos y palcos segundos, sin id. 6 id.—Butaca con entrada, 2 id.—Delanteras de anfiteatro con id., 1.—Delanteras de paraíso con id, 0'50 id.—Entrada principal, 0'75 id.—Id. de paraíso, 0'30.

\*\*

### Salón de actualidades

SITUADO EN EL GRAN CAPITAN FRENTE AL CAFÉ COLÓN

Por primera vez en esta población el *Vargraph*, éxito extraordinario, no confundirlo con el Cinematógrafo ya conocido.

Secciones continuadas todas las noches, empezando desde que la fábrica de la luz eléctrica dé el fluido.

Precios por secciones.—Entrada general, 15 cénts.—Sillas de preferencia, 30 cénts.

## El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Madrid 23 (8 m.)

Lo de Quero

La comisión médica reunida en Quero, bajo la presidencia del Gobernador de Toledo, diagnosticó que la epidemia era debida á la intoxicación lenta del plomo.

Se acordó analizar las aguas y los vinos.

\*\*

En Barcelona

Madrid 23 (9'10 m.)

Al amanecer del día de hoy se ha fijado en las esquinas un bando del Gobernador civil de la provincia, aconsejando á los industriales que se han separado de la legalidad que abandonen su actitud y paguen las contribuciones, evitando de este modo que se vea precisado á adoptar medidas estremas.

\*\*

Madrid 23 (11'30 m.)

Comunican de Barcelona que inmediatamente después de fijarse al público la alocución del señor Gobernador aconsejando el respeto á la ley, ocupó la Guardia civil las bocascalles que desembocan en la calle de Fernando y se cerraron súbitamente las tiendas.

La policía se esfuerza en impedir que se formen grupos.—*Mencheta*.

Córdoba.—Imp. "La Verdad," Librería 18

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO DE NOTICIAS É INTERESES GENERALES

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM 5

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

# IMPRENTA "LA VERDAD,"

LIBRERIA, 18

CÓRDOBA

TELÉFONO, 144

**CASA ESPECIAL** Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

**ALTAS NOVEDADES** En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finisimos, cartulina forma inglesa y papeles superiores.

**GRAN COLECCIÓN** De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautimos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

## SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedentes de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA



SANTA MATILDE

Fábricas de Estearina, Bujías

VELAS DE ESTEARINA Y DE CERA DE ABEJAS

Jabones comunes y de Tocador

OLEINA, GLICERINA, HIELO ARTIFICIAL

CERILLAS FOSFÓRICAS

— DE —

EDUARDO ALVAREZ

CÓRDOBA

## Phenix Assurance Company

(EL FÉNIX inglés)

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Á PRIMA FIJA

ESTABLECIDA EN LONDRES EN 1782

Domicilio social en España, Malaga, calle Martínez número 5.

Capital Social efectivo Pesetas 25.000.000

Respondiendo además los accionistas de esta Sociedad CON TODOS SUS BIENES PARTICULARES.

MAS DE 6.000.000 DE PÓLIZAS

600.000.000 millones de pesetas pagados por indemnizaciones

117 AÑOS DE EXISTENCIA

eguros en las cinco partes del Mundo

Siniestros arreglados breve y generalmente, sin intervención de Inspectores ni de Peritos empleados de la Compañía

Primas de las casas de habitación: 0'50 por mil.—Id. de muebles, ropas etc.; 1'52 por mil.—Mercaderías ordinarias; la misma prima.—Otros riesgos:

según tarifa muy reducida.

SUBDIRECTOR EN LA PROVINCIA

DON JOSÉ NAVARRO PRIETO

SAN EULOGIO, 5.—CÓRDOBA